

Trabajadores del Tren Maya colapsan por jornadas extenuantes

Por: Emiliano Zepeda. 30/12/2022

Debido al evidente retraso que el gobierno federal lleva con respecto a la construcción e inauguración del megaproyecto Tren Maya, en noviembre pasado se implementó que los trabajos de construcción sean continuos las 24 horas del día, ocasionando que los trabajadores empleados en dicha obra se vean obligados a laborar jornadas extenuantes de más de 12 horas diarias sin tener un día de descanso claro y sin siquiera tener un botiquín de primeros auxilios en dado caso de que se necesite.

Dicha medida fue implementada por el gobierno federal con el objetivo de entregar la obra ya lista a más tardar a mediados del próximo año 2023. Sin embargo, esta acción ya ha ocasionado problemas, y es que debido a las jornadas extenuantes los trabajadores han comenzado a colapsar. Tal es el caso donde en días recientes, un trabajador del Tramo 5 Sur del Tren Maya que va de la ciudad de Playa del Carmen a Tulum, sucumbió debido al cansancio y comenzó a convulsionar aparentemente por un golpe de calor, por lo que fue llevado en ambulancia al hospital de urgencias más cercano.

Resulta irónico, por no decir otra palabra, el hecho de que este gobierno se intente auto caracterizar como protector de los trabajadores y en un megaproyecto bajo su jurisdicción obligue a los trabajadores a laborar jornadas extenuantes sin importar los daños que esto ocasione a su salud e incluso a su vida.

Como hemos mencionado en numerosas ocasiones, el gobierno federal encabezado por MORENA y Andrés Manuel López Obrador no es protector de la clase trabajadora ni lucha por sus intereses, al contrario, es un gobierno burgués más al servicio del capital tal y como lo fueron sus antecesores del PRI y el PAN, por lo tanto, todas las políticas que aplique y todos los megaproyectos que apruebe serán en beneficio exclusivo de la burguesía y en detrimento de los trabajadores. Tal es el caso del Tren Maya, megaproyecto que tiene la intención de dar un impulso mayor a la agroindustria y sector turístico, sectores caracterizados por tener un alto índice de precarización laboral (bajos salarios, informalidad laboral, atropello de derechos

laborales, etc.), sin hablar ya de la expropiación y privatizaciones de tierras ejidales debido a los Fideicomisos de Infraestructura y Bienes Raíces (FIBRA) para la construcción de polos de desarrollo y del sector inmobiliario o de los numerosos casos de desalojos forzados que se han suscitado a lo largo y ancho de la península para dar paso a este megaproyecto.

En resumen, el gobierno federal es un gobierno más al servicio del capital. Así lo demuestra el hecho de que los trabajadores de la construcción estén obligados a laborar de manera precaria por más de 12 horas diarias para construir un ferrocarril que solo va a impulsar más las ganancias de la burguesía y a intensificar la explotación de la clase trabajadora.

Como trabajadores, a pesar de que nos dediquemos a ramas o labores distintas, tenemos en esencia los mismos intereses ya que todos somos explotados por la patronal. No hay diferencia alguna en el hecho de que trabajemos para un capitalista del sector privado o para el gobierno, al final ambos se desenvuelven en la dinámica y las relaciones de producción capitalistas y, por ende, explotan a los trabajadores para obtener beneficios económicos.

Por lo tanto, no cabe esperar que este gobierno, que ha demostrado en numerosas ocasiones servir a la burguesía, ni ningún otro al servicio de los capitalistas, nos defienda como trabajadores, sino que nosotros mismos como clase trabajadora debemos luchar por obtener no solo mejores condiciones laborales dentro de los marcos del capitalismo sino también, por arrancar de raíz este sistema capitalista, implantar un gobierno obrero real, el socialismo y erradicar así toda la explotación de la patronal contra la clase obrera.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Chaksaastal wixsite

Fecha de creación

2022/12/30